La UJI y Vila-real, unidos por el patrimonio local

Unas jornadas en los institutos busca concienciar a los jóvenes para respetar las expresiones artísticas de la localidad

VILA-REAL

El Ayuntamiento de Vila-real y la Universitat Jaume I acercan el patrimonio local y la importancia de su conservación a los estudiantes de Secundaria de la ciudad a través de los talleres 'Vila-real, mucho más que patrimonio', del proyecto Planalab UJI. Un proyecto que basa su actuación en tres ejes centrales: el arte, la educación y el patrimonio.

Así, la iniciativa, que se enmarca dentro del convenio de colaboración entre la Universitat Jaume I y el Ayuntamiento para la realización de actividades culturales en la Sede de la Plana, comenzó ayer con estos talleres que se desarrollarán, además, durante los meses de octubre y noviembre. Los talleres se centrarán en el patrimonio urbano y agrícola de Vila-real, así como también en otros más intangibles, orales, cercanos o comunitarios.

El concejal de Universidades, Eduardo Pérez Arribas, aseguró que las actividades de la Sede de la Universitat Jaume I en la Plana, surgida gracias al acuerdo entre ambas instituciones el pasado año 2014, «se insertan en el marco del programa Campus Obert de la universidad, que busca la integración de la misma más allá de su campus universitario, para acercar las actividades de la universidad a diferentes comarcas de la Plana».

Para desarrollar las acciones de la sede universitaria, el Ayuntamiento de Vila-real mantiene un convenio con la Universitat Jaume I de 15.000 euros con el fin de consolidar la actuación continuada de promoción a nivel cultural y social de la universidad en la ciudad.

Para este primer año, las actividades se desarrollarán en un total de ocho centros educativos del municipio de Vila-real donde se imparte Educación Secundaria Obligatoria (IES Francesc Tàrrega, IES Broch i Llop, IES Miralcamp, Fundación Flors, colegio Virgen del Carmen, colegio Consolación, colegio Bisbe Pont y colegio Santa María).

«La actividad pretende implicar e involucrar a los y las estudiantes en el conocimiento y valoración de nuestro patrimonio, conscientes de que una educación sobre patrimonio es muy importante para que la juventud aprenda también a respetarlo y a darlo a conocer a las generaciones futuras como parte indispensable de nuestras señas de identidad como pueblo», aseguró el concejal de Universidades.

Los talleres se realizan en el propio centro escolar y serán impartidos por especialistas contratados por la misma Universitat Jaume I.

Como colofón, el 7 de diciembre todos los participantes asistirán a un congreso sobre patrimonio que se realizará en el Auditorio Municipal de la localidad durante el horario escolar. Los resultados del proyecto didáctico se propondrán en el trabajo internacional 'Reconnecting with your culture', donde los trabajos realizados por los alumnos y alumnas en los talleres formarán parte de una exposición común y virtual que se desarrollará a nivel internacional.